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创新工作方法
积极推行维修行业生产标准化

6 月 30 日下午，记者见到了满头大
汗的李超峰。在交谈后得知，他刚从龙
湖调解完一起维修质量纠纷回来。“一
位女司机的车辆因交通事故导致大灯
损坏，到龙湖一家 4S 汽车店维修后，
对维修质量不满意，给我们部门打电
话投诉，我赶到 4S 店时，见她在店内
吵闹，经过对双方调解后，4S 店承诺与
厂家联系，对车辆进行无偿返修。”李
超峰说。

面对日益频繁的维修质量投诉，他
不断和各个企业沟通、研究对策，并推
行维修行业生产标准化工作，带领维修
科工作人员进入企业进行分析、检查，
发现问题，及时要求企业整改，整改到
位后方可开始经营。通过整个行业的
生产标准化，不但有效降低了居高不
下的投诉率，也大大缓解了承修方、托
修方和管理者之间的矛盾。这一工作
成绩受到了全省行业内部的好评，并
作为经验进行推广。李超峰说：“责任

重于泰山，没有责任就没有动力，安于
现状就是对人民的不负责任，解决他们
经营中遇到的问题，是一名共产党员应
尽的义务。”

勤于学习新知识
深入企业送服务

近年来，随着经济的发展，社会车
辆保有量也在不断增加，为汽车提供维
修服务的企业也随之多了起来，他带领
科室人员深入企业，对新开企业从企业
厂房建设、设备选购及经营管理方面提
前介入，帮助企业按照汽车业开业标准
去做，避免企业重复建设，为企业减少
损失，帮助企业尽快达到验收，尽快取
得开业资质。

为解决企业生产经营中遇到的用
工难这一普遍问题，他和郑州交通技术
学校维修专业、新郑市迪威欧亚等学校
联系，促成了校方和几家企业签订用工
合同，解决了行业面临的用工难问题，
保证了企业的正常经营，并不断学习新
车型的维修技术知识，为企业提供新车

型维修技术方面的解决办法。

身为“交通人”而自豪
再苦也欣慰

对家庭和家人，李超峰觉得十分愧
疚：“父亲今年已74岁高龄，在老家登封
居住，因年纪大行动不便，又患有高血
压，我家里又有个 1 岁多的女儿需要人
照顾，也只能抽空回家看看他，还好有
几个姐姐帮忙照看父亲，让我能安心一
点。”说到这里，李超峰有些哽咽。可是
一说到工作，他马上又精神抖擞，滔滔
不绝。

多年来，李超峰连续被上级评为执
法标兵和优秀工作者等称号，所带领的
科室也连续多年被评为先进集体和目
标管理先进班组。李超峰是一名交通
人，更是把群众需要作为工作的第一信
号的共产党员，为群众做好事、办实事
已经成为他人生最大的追求，他用行动
践行了“我是交通人，我感觉到自豪”的
诺言。 新郑播报 邓春丽 文/图

认真履职 全心为民服务
记新郑市道路运输管理局修配科科长 李超峰

近日，家住新建南路的张文玲为新
烟街办事处送来了一封感谢信：“多亏
了秦军锋同志，没有他的帮忙，我不知
道那天会跑多少冤枉路。”说起这事，就
要回到4月29日那天。

秦军锋是新郑市新烟街道办事处安
全生产办公室的一名工作人员。4月29
日早上他和同事正在解放路和庄社区负
责拆迁工作。这时出租车上下来一位70
多岁的老太太，走路颤颤巍巍的。秦军

锋回忆：“当时，老太太问我渔夫子路居
委会是不是在这附近，她要给她孙女办
残疾人认定证书，要求居委会盖章。”听
了老太太的话，秦军锋大概了解了下情
况，原来她找错居委会的位置了。老太
太听说找错了地方，就准备上车重新去
找，但出租车已经离去。看着老太太焦
急的脸庞，秦军锋考虑到她来回奔波的
不易。“我开车送你过去吧，你这年纪大
了，来回跑，天气也热，在路上不安全。”

秦军锋载着老太太就去渔夫子路居
委会办公室。在车上，老太太告诉秦军
锋她叫张文玲，儿子和儿媳因为上班一
直没有时间，她想着自己来给孙女的残

疾人证给办了，但没想到没找对地方，奔
波了一上午。在渔夫子路居委会，秦军
锋带着 70 多岁的张文玲来盖章，但从
居委会工作人员那得知，张文玲还需
要带着材料去新烟办事处盖一个章。
秦军锋又开着车跑回办事处。来来回
回秦军锋带着张文玲跑了三四趟，终
于把所有手续都整完。结束后，秦军
锋因为有事还要忙，在问清楚张文玲
的住址后，把她送到了1路公交车站。

回忆这件事秦军锋说：“帮助老太太
是举手之劳，我做的是我力所能及的事，看
到年老体弱的就想着能帮一把是一把。”
新郑播报 李显文 文/图

踏上创业路 全心投身早教
35 岁的岳蕾外表看着削瘦单薄，

但跟她接触过的人，却都被她热情、开
朗的性格所感染。大学毕业后，岳蕾
当了一名小学老师，工作几年后，她辞
职开始了自己的创业人生。2014 年 1
月，带着对早教事业的满怀憧憬，岳蕾
的正蒙儿童教育培训中心成立。

谈到创办正蒙儿童教育培训中心的
初衷，岳蕾说：“我自己本身是学教育的，
对幼儿教育十分关注，在儿子1岁的时
候，就带着他去新郑各个早教中心上课，
几乎跑遍所有早教中心，但我发现，新郑
并没有一家完全专业的早教机构，自己
需要的，也是别的父母需要的，何不自己
创办一个新郑最有特色的早教机构?”

但创业之路并非如岳蕾想像得这
样简单。正蒙儿童教育培训中心虽已
开业，但接踵而来的问题。岳蕾说：

“资金短缺，器材、工资、伙食费……各
种开支每天都要拿出来，而起步的经
营也遇到困难，亏损在所难免。”

正蒙早教中心在新郑“灿然绽放”
知名的早教品牌、专业的教师队

伍、现代的教学设施……仅一年时间，
岳蕾开办的正蒙儿童教育培训中心在
当地就小有名气，她的学生也从当初的
20 多人增长到 300 多人。这里轻松愉
快的学习环境赢得了孩子们的喜爱，也
赢得家长的认可，如今已有两家分店。

俗话说：“三岁看大，七岁看老。”在
她看来，早教中心更重要的角色是让孩
子们在游戏中学会生活能力，养成良好
性格。岳蕾告诉记者：“成功的早教课经
历，不仅仅是孩子认了多少字，会唱什么
歌，会跳什么舞，更重要的是上课不但会
遵守规矩，还会把注意力集中到课堂的
活动内容上去，而且真心地从中获取乐
趣，喜欢去上课，这才是最成功的早教，
因为这个经历为小朋友以后十几年的学
校生活做了最有积极效果的准备——让
小朋友学会上学，喜欢上学。”

创业让她变成熟
两年的创业经历，让岳蕾成熟了

不少。她说，以前当老师时，考虑问题
和处理事情都很简单。自从创办了这
家早教中心后，经历了一些事情，学会
了与各种人打交道，也善于和各种类

型的家长沟通和交流，这些对自己而
言，是一笔不小的财富。

岳蕾知道事业的根基是教研，她
时常带着老师们去优秀的幼儿培训机
构学习，学习更先进的教学方法。通
过自己的努力，让更多的家长开始重
视孩子的早期教育。现在亲子教育被
越来越多的人肯定和接受，有更多的
人来关注早期教育，她觉得特别自
豪。亲子教育任重而道远，岳蕾将在
这条路上坚持不懈地前行。

“教育是影响人一辈子的，这是我
做儿童教育产品最初的原因。”岳蕾说
道。早教是一个需要持续投入的领
域，耐得住寂寞的创业者才有商业上
成功的机会，抱着捞一笔快钱就走的
资本和投机者尽可以绕道而行。现状
是早教创业很苦，面临很多困难，有人
中途放弃，有人曲线救国，也有人一直
在坚持。

“我相信随着教育理念的不断提
升，会有越来越多的人认识早教，我也
希望通过自己的努力让孩子们快乐成
长。”岳蕾说。
新郑播报 邓春丽 文/图

1996年参加工作，1999年至今
一直从事机动车维修行业管理工作，从
业20年来，他一直都高标准严格要求
自己，始终以公正诚信、科学准确、精
致严谨、满意快捷的工作要求，来加强
维修行业管理，切实解决企业发展经
营中遇到的实际问题。他就是新郑市
道路运输管理局修配科科长李超峰。

路遇老太迷方向 伸出援手帮其解忧
老太送来感谢信 赞扬小伙心肠好

投身早教自主创业 视野变宽

全力以赴“正蒙”灿然绽放

对许多人来说，大学毕业后能找
到稳定的工作，端上“铁饭碗”，就算对
自己多年苦读和往后的人生有个交待
了。但岳蕾的人生却没有按这样的常
理出牌，她端着教师“铁饭碗”干得好
好的，却不顾亲友反对毅然辞职，怀着
一腔热情着手创办新郑正蒙儿童教育
培训中心……

初夏的午后，岳蕾与记者分享自
己创业的苦与乐，她思维活跃，条理清
晰，表达丰富，让人仿佛听到她揣着梦
想正一路前行的脚步声——从起初的
迷茫、摸索，到后来的淡定、从容，直至
练就了如今漫步人生的睿智与优雅。


